

Gans también sufrió su errorcillo al asignar la muerte del Sr. Villagómez el 10 de enero de 1571. Diez de la Calle solo se equivocó en asignar el día, pues puso que el 4.

En cuanto al testamento antes mencionado, contiene otros datos importantes, uno ya mencionado por el Sr. Gómez Haro -- acerca de la negra; pero no nos dice que se llamaba María, que había venido con S. S. I. desde Castilla y a quien además de su libertad le dejó el Prelado 200 pesos de oro.

En él se mencionan a los Capitulares siguientes: Arcediano, D. Fernando Pacheco, Chantre, D. Alonso Pérez de Andrade, Maestro Escuelas D. Juan de Velasco y a los Canónigos D. Andrés de la Serna y D. Pedro Fernández Comillas.

A propósito de estos capitulares, paréceme oportuno insertar estas noticias. En los papeles de visita que el Virrey D. Martín de Enriquez envió al Emperador, está una relación que después del fallecimiento del Sr. Villagómez el antes mencionado Chantre remitió. Dice así: "Ha habido en este obispado cuatro obispos, el 1o. D. Fr. Julián Garcés, fraile dominico; 2o. D. Pablo Gil de Talavera, clérigo, éste murió en el mar viniendo a residir, entre estos dos ovo vacante de siete años escasos; el 3o., fué D. Fr. Martín de Hojacastro, fraile franciscano y el postrero D. Fernando de Villagómez, de entre estos dos ovo vacante de cinco años.

"Deanes 3: D. Fabián de V.... (idos) D. Bartolomé Romero, difuntos ambos, el 3o. que al presente reside D. Tomás de la Plaza.

"Arcedianos 2: D. Francisco de León, que tomó el hábito franciscano y en él murió."

"El Ayuntamiento de Puebla, según Gil González Dávila, - pedía el 20 de Diciembre de 1570 al rey que le nombrase sucesor del Sr. Villagómez, a quien designa con el nombre de Fr. - Juan es el mismo, pues añade, que hacía 26 años atrás que había sido Arcediano, es decir, en 1544, cuya petición también - la signaron siete religiosos,) "y el Br. D. Fernando Pacheco - sobrino suyo que vive y por la profesión del tío se le hizo -- merced de la dignidad. (Bermúdez le agrega, Pacheco de Padier- na.)

"Chantres fueron 3 proveidos, ninguno tomó posesión hasta el Er. D. Alonso Pérez de Andrade que al presente reside.

"Maestre Escuelas el Er. D. Juan de Velasco (en 1548 las actas del Ayuntamiento de Puebla le mencionan).

"Tesoreros, 3: D. Benito López, D. Ruiz García y D. Bernardino Maldonado, que al presente reside.

"Canónigos al presente nueve; 1 D. Pedro Fernández Comillas, 2 el Er. Alvaro de Vega, 3 Andrés de la Serna, 4 el Br. Juan Francisco, 5 D. Francisco Garía, 6. D. Antonio de Vera, 7 D. Alonso de Leyva, 8 D. Antonio García y Endrino, y 9 D. - Alonso Jiménez.

"Racioneros 2: D. Gaspar Ochoa de Lejalde (1) e D. Pedro García Martínez, no se han proveidos otros".

Ms. que existe en la Biblioteca del hijo del Sr. D. Joaquín García Icazbalceta).

A este número del Senado eclesiástico de la Angélica -- Catedral (1) Hijo tal vez de D. Juan, de quien hay una Pro-

banza hecha en nombre de Cortés en Segura de la Frontera en 1520, agregaré estos otros, que trae Recasens: D. Francisco Leiva O. Gonzalo Pablo Jiménez, D. Francisco Jiménez, D. Esteban Rangel Hernández y D. Francisco Juárez.

El 2o. Concilio terminó sus tareas el 11 de Noviembre, y todavía al mes no se separaban de esta capital sus padres, -- los Sres. Montúfar, Casillas, Albuquerque, Toral, Ayala y -- nuestro Villagómez, pues escribían al Rey.

Este Concilio no podía aprobar el lo., como se le deslizo decirlo al Sr. Gómez Haro, pues es prerrogativa exclusiva de la Santa Sede. Bien sabido es que ni el lo. ni el 2o., ni el 4o. merecieron la sanción del Sumo Pontífice.

Temo haberme extendido demasiado esta vez y por tanto -- a Ud., como al Sr. Gómez y a mis lectores, les pido indulgencia. Para concluir, réstame sólo añadir que no entiendo cómo pudo fundarse el Hospital e Iglesia de San Juan de Letrán en la Angélica, en la época del Sr. Villagómez, cuando en las Actas del Ayuntamiento de Puebla, varias veces mencionadas -- en esta carta, he leído:

"Libro IV. Real Cédula para que de las Caxas Reales se dieran quinientos pesos de limosna al Hospital de Nuestra Señora, nombrado de San Juan de Letrán. Año de 1538".

"Donación de cuatro solares, hecha a el Hospital de San Juan de Letrán de Roma, por la Ciudad, que nombró al Br. D. Miguel de Barreda, Presbítero, para que en su nombre fuera a Roma a hacerlo en manos de Su Santidad, para que en ella se

funde una iglesia y hospital que gozara de las mismas gracias que el de Roma y Su Santidad admitió la donación, hizo la concesión y dió el Patronato al Sr. "Garcés", y por su muerte que la Ciudad nombrara y después perpetuamente. Año 1538. Foga -- 206."

"Primer nombramiento que hizo la Ciudad de capellán de el hospital de San Juan de Letrán en el Padre Alonso Maldonado.- Año de 1543.-- Lic. n. IV, foga 243.

De vd. como siempre afmo. a. s. y c.

VICENTE DE P. ANDRADE.

"El Tiempo" ilustrado, Domingo 13 de Agosto de 1899.

GALERIA DE OBISPOS ANGELOPOLITANOS.

POR ENRIQUE GOMEZ HARO.

V.- ILMO. SR. D. ANTONIO RUIZ DE MORALES Y MOLINA.

En los albores del año 1520 el cielo dotó a la Península Española con una rica perla que, engastada en su concha, se atrajo no pocas atenciones, y, posteriormente, en medio de la más entusiasta admiración, desprendióse de su cárcel de nácar y pasó a enriquecer la real corona de España, entre los mil tesoros valiosísimos y las joyas inestimables que supieron abrillantarla en su apogeo.

De una familia distinguida por su abolengo y sus virtudes, como lo era la de D. Antonio Ruiz de Morales, nació un gracioso niño que heredó el nombre de aquel conspicuo español, cuyo hogar se mecía libre y dichoso en Córdoba, como el